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臺灣嘉義地方法院臺灣嘉義地方法院臺灣嘉義地方法院臺灣嘉義地方法院 101010101111 年度廉政會報年度廉政會報年度廉政會報年度廉政會報會議紀會議紀會議紀會議紀錄錄錄錄    
    

一一一一、、、、    時時時時                間間間間：：：：101010101111 年年年年 11111111 月月月月 5555 日日日日（（（（星期星期星期星期五五五五））））下午下午下午下午 14141414 時時時時 33330000 分分分分    

二二二二、、、、    地地地地                點點點點：：：：本院五本院五本院五本院五樓會議樓會議樓會議樓會議室室室室    

三三三三、、、、    出席人員出席人員出席人員出席人員：：：：如另紙簽到表如另紙簽到表如另紙簽到表如另紙簽到表    

四四四四、、、、    主主主主                席席席席：：：：陳陳陳陳院長院長院長院長朱貴朱貴朱貴朱貴                                                                            紀紀紀紀            錄錄錄錄：：：：謝仲豪謝仲豪謝仲豪謝仲豪        

五五五五、、、、    主席致詞主席致詞主席致詞主席致詞：：：：    

                    廉政署於去（100）年 7 月 20 日正式掛牌成立，希望透過

調查及預防兩階段推行反貪工作，使從事公務之相關人員不敢

貪，亦不願貪。另外司法院賴大院長亦宣示「親民司法 清明法

官」之理念，然而其實不只有法官，行政人員於公務上亦須本

著廉潔自持，方能達成乾淨政府與誠信社會之最終目標。 

    本院於去(100)年度就依規定成立廉政會報，每年定期就機

關之風紀狀況及廉潔共識等進行研討改善，以提升廉潔評比。

此次會議希望與會同仁能提供建言集思廣益，以達機關永續經

營之目標，在此也特別提醒關於加班費之落實核支，其實也是

廉政的一環，希望科室主管能多加宣導，最後敬祝會議順利進

行。    

六六六六、、、、    上次會議決議事項執行情形上次會議決議事項執行情形上次會議決議事項執行情形上次會議決議事項執行情形（（（（詳如書面資料詳如書面資料詳如書面資料詳如書面資料））））    

七七七七、、、、    轉達上級工作指示轉達上級工作指示轉達上級工作指示轉達上級工作指示（（（（詳如書面資料詳如書面資料詳如書面資料詳如書面資料））））    

政風室周主任補充： 

關於上級指示中的第十五點同仁遭強制扣薪之部分，雖原因各

有不同，但仍顯示其財務狀況發生缺口，不論在工作或生活上

都將因此受到影響，主管宜對其多些關心，注意其在工作上有

無異常情形，適時予以溝通，並知會政風室。 

主席裁示： 

若同仁於財務上有缺口的確較容易影響工作表現，請各主管多

留意，也請黃兼官長轉知相關科室主管多留意。 

主席指示： 

有關第四點事業投資限制之宣導部分，前即有媒體報導某法院
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法官因家族經營事業而於財產申報上有不實之情形，故請主管

及同仁要多所瞭解有關事業投資限制之相關規定並請主管要轉

知所屬同仁知悉。  

另外第八點有關涉足不當場所部分，最近台鐵發生高階人員與

廠商不當往來並涉足不當場所事件，院長在此要特別叮嚀與廠

商較有往來之科室，一定要做到不涉足不當場所，並且與廠商

不要有不當接觸，避免造成單位或機關之困擾，這點也請主管

要轉告所屬同仁。 

八八八八、、、、    工作工作工作工作報告報告報告報告    

（一） 政風室工作報告（詳如書面資料） 

政風室周主任補充： 

1、 本院早於 97、98 年間即展開跨域結盟，結合林務

局嘉義林管處「植樹節」系列活動及地方書法協會

名家「新春揮毫」贈送春聯及書畫作品活動，辦理

相關廉政宣導，其實很早就開啟對外「社會參與、

走入群眾」宣導的概念與行動。又緣於廉政署成立

以後，廉政政策與架構都將陸續推動變革，由點到

面、從量變到質變，主要是要把廉政工作往外推，

廉政工作不再是閉門造車、單打獨鬥，而是大家一

同參與，結合全民力量，才能深化鞏固。 

像我們廉政會報亦同，從去年首會開始就有一些新

的措施模式，逐步建立共識、推動全員參與，至方

式或細節上，我們將再作協調或建議。 

2、 另外有關加班費報支部分，亦經多次宣導，大致均

屬正常，惟仍存有隱憂，即在加班申請作業上如免

刷到(退)之同仁因其加班作業上較有彈性，報支時

如有疏誤則極易引起外界質疑，本會中透過提案討

論方式來提醒同仁務必落實『核實』填報作業規定。 

（二） 提存所預防措施執行情形報告（詳如書面資料） 

主席裁示： 
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本院提存所於 93 年間發生佐理員盜領提存款事件，令人非

常遺憾，希望提存所能事前做好把關工作，一定要文件合

乎相關的規定，文件齊備才能處理，這是應有的標準。 

（三） 民事記錄科防弊導正預防措施執行情形報告（詳如書面資

料） 

政風室周主任補充： 

有關許科長於口頭補充民事案卷及流程控管部份，請於事

後以書面提交本室，以便併於會議紀錄資料中。 

主席裁示： 

有關案件卷宗後續之管控，不只在民事記錄科，民執記錄

科、刑事記錄科、簡易記錄科等同樣有此問題，案件不能

一擺就是數個月，甚至是造成黑案，這都跟廉政有關，請

各科室主管多加督促所屬。 

許科長口頭補充民事案卷宗控管部份，則請於事後以書  

面補送政風室。 

（四） 總務業務防弊導正預防措施執行情形報告（詳如書面資料） 

主席裁示： 

由於總務科承辦採購業務跟廠商接觸較為頻繁，院長在這

還是要勉勵總務科之同仁，一定要落實檢驗廠商履約項

目，多一分落實檢查，將來就少一分被責難情形，工作或

許繁重，但一定不要自亂陣腳，要以公正的態度去執行，

公務預算中的一點一滴都是人民納稅之公帑，要做好把

關，這樣就對得起這份工作，也對得起自己的良心。 

九九九九、、、、    提案提案提案提案討論討論討論討論：：：：    

提案一提案一提案一提案一：：：：差勤申請相關行政程序，應恪遵「程序合法，實

體正當」之原則，加班申請單應「每日」、「事先」詳填陳經

機關首長或授權長官核定。    

政風室周主任補充：    

對於部分同仁於月底時才統一申報加班申領作業，於程序上或

實質上難免因時日已久而記憶模糊，導致與實際加班日、時有
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所差異，尤其是免刷卡之同仁，因無記錄可查詢，更須謹慎填

報，又現今屬資訊網絡時代，同仁只要步出院外，個人行蹤極

易留下各種電子檔案影音紀錄，若填報加班時、日有誤，恐引

發爭議、徒增困擾。 

決議決議決議決議：：：：    

照案通過。 

院長提示： 

這個提案立意良善，提醒同仁覈實填報加班，其實是在保護大

家，也避免引起一些不必要的質疑，請在場之各位主管回去後，

務必確實轉達予所屬同仁知照。    

提案二提案二提案二提案二：：：：    

總務科辦理採購案遇有分批或部分驗收，其驗收金額雖未

逾公告金額十分之一，仍請知會本院會計室及政風室監

驗，以符採購程序。  

決議決議決議決議：：：：    

照案通過。    

提案三提案三提案三提案三：：：：    

加強紀錄書記官除審判業務外，其他業務處理能力及應

變。 

決議決議決議決議：：：：    

照案通過。 

院長指示： 

其實對工作要有一顆熱忱的心，工作才會有動力，面對民眾亦

一定要有熱心，不然則易遭民眾批評服務態度不佳，甚至投書

本院陳情。簡而言之，對工作有熱忱又比有工作能力來得重要。    

提案四提案四提案四提案四：：：：    

建議收狀窗口人員遇有民眾遞狀時，不論為本院或嘉義簡易庭

之訴狀，均應收受並代為轉送以符禮民便民之宗旨。 

馮庭長補充： 

如果案件是屬其他法院管轄之新案，因收狀人員並無權限判斷
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該案管轄權之有無，故於此情形下，亦應予於收狀，再由承審

法官判斷。 

決議決議決議決議：：：：    

此案合併馮庭長之意見，包含屬其他法院管轄之新起訴的案

子，本院亦應予以收狀，再由法官判斷。本案原則照案通過；

另請黃兼官長先行了解並協調聯合服務中心，瞭解相關規定，

調整改善收狀作業流程，以符禮民便民之宗旨。 

提案提案提案提案五五五五：：：：    

贓證物庫保管物品因尚有舊案亟待分類登帳及清理作

業，但以往管理人力薄弱、人員異動頻繁，不但影響進度

亦不利管理。建議考量遴派有熱忱且適任之專人負責該項

業務並加派人力專案處理舊案部分，以健全人力、強化管

理。 

總務科補充： 

現已有請江芳耀書記官負責清理舊案，目前正積極造冊清理中。 

決議決議決議決議：：：：    

照案通過，請黃兼官長與總務科多加留意舊案清理期程。 

十十十十、、、、    臨時動議臨時動議臨時動議臨時動議：：：：    

提案一提案一提案一提案一：：：：    

明（102）年度廉政會議進行業務報告部分，已於 100 年度廉政

會報決議係輪由簡易庭紀錄科及刑事紀錄科報告，但提案單位

仍未指定，是否先預為分配指定，以期能充分準備並營造全員

參與之環境氛圍。 

提案委員提案委員提案委員提案委員：：：：政風室周主任  

決議決議決議決議：：：：    

明年度廉政會報提案部分請觀護人室、訴訟輔導科、民事執行

記錄科、資訊室等 4 個單位來協助提案。 

十一十一十一十一、、、、    主席結主席結主席結主席結語語語語：：：：    

                        非常感謝與會同仁在百忙之中仍熱情參與此次會議，

因廉政與各位同仁及機關均有切身之關係，期能事先預防，
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使同仁均能腳踏實地從事公務，並提升效能。再來院長要提

醒如加班費之申請，應以實際加班需求及時數為準，而非報

滿加班費之上限為止，若事後才填報亦須覈實，不然稍有記

錯時間，當被人質疑時，恐怕就站不住腳了。 

      機關之聲譽，實有賴各位同仁共同維護，例如柯書記

官于婷毫不遲疑的拒絕案件關係人贈與水果乙事，就值得表

揚與肯定，機關也與有榮焉；反之，如果有少數同仁的疏失

亦可能造成機關整體蒙羞。在此期望本院每一成員及科室主

管，均能共同負起維護本院聲譽之責任，共創嘉義地院廉潔

效能、親民便民新形象。 

十二十二十二十二、、、、            散會散會散會散會：：：：16161616 時時時時 00000000 分分分分    


